
	

Copéa	-	Bureau	visio	conf	29	mai	2018	 1	

Bureau	
29	mai	2018	en	visio 

	
	

Participant·es : Laurent Bonnet (CDE SAP & Boréal Innovation), Benoît Boulnois 
(Toerana), Anne-Laure Desgris (Oxalis), Laurence Ducrot (Cabestan), Marie-Laure 
Funk (Ariac), Eric Guibourdenche (Naturascop) et Caroline Lacoëntre (Copéa) 
 
 
Avancée des travaux avec CPE.  
 
Le lancement de la communication sur les consultations aux CAE a eu lieu le 18 avril. 
Copéa et CPE ont communiqué vers leurs membres et Nicolas Scalbert vers les CAE 
hors réseau. 
Consultation numérique : au 25 mai, il y avait 16 réponses complètes et 77 réponses 
partielles 
Réunion territoriales :  
AURA : a eu lieu en février 
Bretagne ouest : réunion programmée le 25 juin. 
Nord : le 29 mai 
Sud Occitanie: personne n’interpelle… MLF contacte le dirigeant de Canopée (CPE) 
pour voir s’il pourrait organiser une réunion. 
Paca : attendent que l’URSCOP propose une réunion … Laurent relance. 
=> Caroline relance les CAE pour qu’elles répondent à la consultation numérique et 
qu’elles organisent des consultations territoriales. 
 
Animation des EG : une réunion de travail du Comité de Pilotage est prévue le 11 
juillet à Paris. L’objectif de cette réunion sera d’analyser le contenu des retours des 
consultations et de préparer l’animation des 2 jours d’EG. 
 
Caroline a réservé 50/60 chambres auprès de l’Auberge de jeunesse 
Il serait bien que les coopératives puissent venir à 4 personnes. 
 
Juridique 
Travail sur la Base des Savoirs et des Pratiques  
Le 25 avril a eu lieu une réunion consacrée à la méthodologie de production de fiches 
techniques pour l'Agora des CAE. Henri Nantillet + Yannick Puisset (Coop&Bat CPE) + 
Nicolas Scalbert  
Perspective : ouvrir la Base des Pratiques et des Savoirs sur l'Agora début juin. Avec 6 
fiches bouclées, et maintenir un rythme d'une nouvelle fiche chaque semaine 
jusqu'aux Etats Généraux (interruption de 5-6 semaines au milieu de l'été). Essai de 
tenir le rythme (cela dépendra des moyens effectivement mobilisés), mais la 
périodicité et l'approche des EG serviront de stimulant : cela permettra d'avoir avant 
les EG un exemple concret de ce qui peut se faire ensemble. 
Une 2ème réunion est prévue le 14 juin avec Henri Nantillet et Angélique Francescatti 



	

Copéa	-	Bureau	visio	conf	29	mai	2018	 2	

 
Accès à une hotline droit social ADASE – UIMM. Proposition de la CGScop. Nicolas 
Scalbert doit faire une communication sur l’Agora prochainement. 
 
Info : le 9 juillet réunion à la Fédé des Scop du Bâtiment de toutes les CAE bâtiment. 
Objectif voir les questions communes à traiter et voir comment développer les CAE 
Bâtiment. 
 
Consultations diverses 
 
Audition CESE en juin :  
Audition publique de Copéa, le 27 juin, sur les groupements d'employeurs. Les CAE 
seront représentées par Eric Guibourdenche pour Copéa et Stéphane Bossuet pour 
CPE et la CGScop 
 
Questions de mobilité : pas de nouvelles récentes.  
Pour info, Optéos a obtenu un budget de la Fondation de France pour les territoires en 
grande difficulté sur la thématique des plateformes types Coop-cycle. 
Institut des territoires coopératifs : sollicitation par la CGScop. Travail partenarial 
après recherche par des chercheurs, appel à projet avec CGscop, CPE et FNCUMA. 
Pour travailler sur ce qui se joue dans la coopération. 
Caroline prend contact avec Catherine Fiedrich de la CGSCOP pour voir où en sont ces 
groupes de travail. 
 
Formation.   
Etre sociétaire en CAE par des ES d’Elycoop. 
1ere journée (16 mai): 6 participants·es : 3 Cabestan 2 Elycoop 1 Solstice 
Journée réussie. 2ème journée prévue le 21 septembre 
Possibilité de dupliquer cette formation sur d’autres territoires. 
Toerana aimerait une formation dans le Nord. 
Cette formation est complémentaire des formations organisées par les UR ? 
Transfert d’ingénierie : si des ES d’une autre coopérative sont intéressé·es pour 
organiser sur leur territoire, elles ou ils peuvent venir participer à une session. Un 
transfert d’ingénierie pourra est organisé.  
 
Droit et stratégie sociale en CAE Atelier-formation 
Atelier échange de pratique / formation : 1 journée programmée le 20 septembre à 
Lyon. Préparation ALD EG et CL 
 
RGPD : réflexion sur la mise en place d’un atelier formation en cours 
Proposition à Marc Bernard (Cabestan), Jimmy (Elycoop) et à Henri N (Solstice) 
La CAE Synercoop est en train de définir les procédures, avec un informaticien. Elle 
propose de les mettre à disposition des CAE. (On la relance…) 
Demander aux URSCOP ou CG si il y a des personnes qui pourraient accompagner le 
processus. 
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Comptabilité en CAE animée par Henri Cachau. Grenoble 11 juin. Viendront des 
membres accompagnés. 
 
Des nouvelles de CDE SAP Corse 
Depuis février 2018, François AGOSTINI  nouveau gérant de la Coopérative.  
- Modification de la dénomination sociale : ancienne dénomination, coopérative pour le 
développement de l’emploi dans les services à la personne en  corse et pour sigle « 
CDE Corse », nouvelle dénomination, coopérative d’activité et d’emploi dans les 
services à la personne et la Silver économie et pour sigle «  COOP SAPSE »  
- Nouveau nom commercial : Silver SAP 
 
Copéa a déménagé, dans l’U, avec Solstice et Louty.  
Solstice louera à Copéa un poste de travail tout équipé. Le montant du loyer et des 
charges sera similaire au montant payé précédemment dans la pépinière.  
 
Accompagnement  
REACTIF Activités, généraliste à Roncques (59) : proposition faites aux Référent·es. 
Attente d’une réponse. Parrain Benoît Boulnois 
Projet de CAE Bâtiment à Lunéville (54) : Immersion Cabestan, marraine LD et 
tutrices Claire Gilman et Angélique Francescatti. Un des associés va venir à formation 
sur la compta en CAE le 11 juin à Grenoble. 
Proposition de Synercoop d’être en lien privilégié. 
Coopconnexion généraliste à Lens (62) une grande partie de l’accompagnement a été 
fait (notamment via des formations). Parrain Frédéric Sanchez. Sont prévues 2 ½ 
journées avec Angélique au téléphone. 
Optéos : L’accompagnement est terminé. Proposition de convention 
d’accompagnement soumise. Reste la question de la prise en charge financière – 
formation). 1ere facture de 1500euros. Une source de financement pourrait être un 
DLA. Benoit voit Simon et en parle avec lui 
Les champs des possibles : L’accompagnement est terminé. Proposition de convention 
d’accompagnement soumise. Derniers échanges : chiffres pas les bons pour calcul de 
la cotisation. Mais le total lourd pour eux. Caroline fait une proposition. 
 
Projets  
Martinique : demande des renseignements mais n’ont pas encore fait de demande 
d’adhésion. Valérie Osmont est en contact avec eux. 
Nancy : (Bruno Martin) : contact Valérie Osmont. Bon contact avec l’URSCOP Est. 
Venu à la formation sur organisation et gestion des CAE. 
Rennes : Mise en contact avec ALD mais pas de nouvelles 
 
Création par Toerana et CPME et Réactif d’une CAE généraliste sur le littoral des 
Hauts de France. SCOP. La question de l’adhésion à Copéa ne s’est pas encore posée. 
Benoît retient la proposition. Pour l’instant recherche des porteurs de projet. 
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Nicolas Scalbert a lancé la collecte des chiffres pour l’Observatoire des CAE. Afin de 
ne pas trop solliciter les coopératives, il n’est donc pas utile de collecter de notre côté 
les chiffres.  
 
BUDGET  
Le résultat de l’exercice 2017 se solde par une perte de 5 448€ 
Indemnisation du volontariat 2017 
Les volontaires ont été invité·es à facturer à Copéa 100 euros par jour donné à Copéa. 
Ce qui ajoute 7130 euros de perte supplémentaire. 
Prisme n’a pas souhaité faire de facture 
Il faut demander d’urgence auprès de l’Expert comptable la clôture des comptes 2017. 
On ne sait pas ce qui a été pris en compte. 
 
Propositions à faire CA  
Une indemnisation de 300€/jour lorsqu’il y a refacturation (ex : référent·es) 
Une indemnisation de 150€/jour pour journée avec mandat sans refacturation 
Pas d’indemnisation lorsqu’il n’y a pas de mandat. Il s’agit alors plus de volontariat 
militant (GT Prospectives CAE) 
Une question : comment considère-t-on les journées de coordination référent·es 
 
Présentation du prévisionnel 2018 : prévisionnel pessimiste à l’équilibre. Prévisionnel 
optimiste + 5000€ 
 
Inquiétude de MLF d’une dérive du budget. Elle aimerait avoir de la matière sur la 
comptabilisation des temps passés. Question de qui valide les factures par exemple ? 
On doit justifier la cotisation versée par les membres, qu’il faut utiliser au mieux. 
ALD pense que cela vient rapidement questionner le modèle économique de Copéa et 
viendra alimenter les rapprochements avec CPE et CGSCOP : vers quoi cela nous 
emmène ? 
Réponse : une réunion téléphonique avec les Référent·es à la fin du mois pour faire 
premier bilan.  
 
Proposition de MLF : Tableau de suivi des factures à prévoir. Solde de trésorerie. 
CL met régulièrement le tableau de mise à jour. 
Demande à Nathalie une fois par mois les états gestion (export excel) et les 
communiquer à MLF. 
 
Différent point budget dont la prise en considération des journées de coordination 
référent·es 
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CA et AG Sujets à l’ordre du jour 
 
- L’Alliance et EG de septembre 
- L’évolution du CESA : nouvelles problématiques depuis la mise en place et solutions 
trouvées 
- Mise en place du CESA dans d’autre scop que les CAE ? voir avec Nicolas Scalbert + 
point de restitution sur intervention au CESE 
- RGPD : mise en place d’un processus collectif ? qui comment quoi pourquoi ? 
- Election Bureau : pas de représentation de ALD qui quitte Oxalis en fin d’année. Du 
coup : sollicitation des personnes : Fabrice OK (Prisme) 
Qui se représente aujourd’hui ? : Eric, Marie Laure, Benoît, Laurence ( ?), Fabrice 
Faire courrier circonstancié signé du bureau actuel : préparé par CL et martyrisé par 
les autres… 
- Intervention SVP ? 
bilan et présentation (1H : bilan des questions posées, des réponses données, le 
temps consacré …) Caroline le contacte 
 
Rapport d’activité 2017 fait par CL 
 
Création de l’outil collaboratif 
En cours http://wikicae.initiative.place/wiki/Copea 
Avec l’aide de Simon d’Optéos. Comment valoriser son aide ? Ne pourra se faire en  
déduction de l’accompagnement mais éventuellement en factures croisées. 
 
 
 
 

Notez bien : 
Prochain Bureau à Lyon (Villeurbanne) 21 juin  

CA et AG 3 et 4 juillet à Lyon 
 
 


